

Billet du mois

“Les silences habités”

24^e Congrès de Pédiatrie Ambulatoire autour du thème choisi par le Président et le Comité d’Organisation du Congrès : La bientraitance de l’enfant

Partage d’expériences. Partage d’émotions. Partage d’inquiétudes.

“Pleine conscience”, “Pleine présence”, “Pleine reconnaissance” toutes entières dans les mots, l’écoute des silences, les gestes qui apaisent.

Approche à la fois spontanée et réfléchie de dons d’humanité dans les soins et de la gratitude dont témoignent en retour l’enfant et sa famille.

*“Être juste là, dans l’instant... mais être là”**

Et recevoir de cette pleine présence donnée et reçue un approfondissement de l’“aventure intérieure” qui nous guide*.

Les résultats d’un sondage publié dans un numéro de juillet du *Quotidien du Médecin* apportent les réponses des lecteurs à propos de la question :

“Avec le recul et l’expérience du terrain, choisiriez-vous une autre spécialité que celle que vous exercez ?”

La réponse fut négative pour 44 % des lecteurs ayant répondu à l’enquête. Seulement...

De telles réserves ne sont assurément pas celles exprimées par les pédiatres qui témoignent au quotidien des richesses irréversibles que leur apportent ces rencontres avec l’enfant et sa famille et les conduisent “*au cœur de ce qui fait l’humain*”*.

Encore fussent-ils eux-mêmes “bien traités”.

Et respectés dans l’exercice de leur profession.

Je ne suis pas de ceux ou de celles qui redoutent l’avenir.

Notre jeunesse est courageuse, capable d’enthousiasme et de sacrifices (du don aussi de sa pleine présence).

“Sachons lui faire confiance pour conserver à la vie, sa valeur suprême” (Simone Veil). Dont le dernier mot fut : “*Merci*”.

* Extraits parmi les mails échangés entre tous au décours des journées de ce Congrès.



A. BOURRILLON

Hôpital Robert Debré, PARIS.